



El encuentro reunió a representantes empresariales, líderes sindicales y autoridades de la Región.

Mesa por la Defensa del Empleo realizó un encuentro en Concepción

Sindicatos del Biobío apuntan a propuestas concretas para el desarrollo y reactivación local

Plan industrial, rubros estratégicos y visiones para superar el desempleo regional fueron parte de los temas abordados por las organizaciones.

Por **Diana Aros Aros**
 dianaaaros@diariodelsur.cl

La Mesa por la Defensa del Empleo del Biobío desarrolló ayer un encuentro con diversos sindicatos, representantes empresariales y autoridades de la Región, instancia en la cual se abordaron los principales desafíos económicos y de empleabilidad local. El vocero de la mesa, Iván Montes, precisó que "el mensaje fue muy claro, de unidad, de colocar por sobre cualquier interés particular el interés de la región, y no solamente en el debate político, sino que también en propuestas concretas".

El dirigente se refirió al Plan de Fortalecimiento Industrial y lo calificó como el "marco regulatorio" y "hoja de ruta" para el trabajo de la mesa, por lo que indicó que "el llamado que hacemos a todas las autoridades de la Región es a fortalecer y caminar, y transitar en esta hoja de ruta, no tener doble esfuerzo, y sumarnos en un objetivo superior, que es el desarrollo de la Región del Biobío y el bienestar de los trabajadores".

Por su parte, el alcalde de Talca-

huano, Eduardo Saavedra, relevó que se estén tomando acuerdos y que diversos actores sean incluidos en la conversación. "Lo más importante de este encuentro, es el llamado a la unidad. Todos sabemos que viene un nuevo Gobierno en marzo, no sabemos quién será y, por lo tanto, este Plan de Fortalecimiento Industrial lo que debemos buscar es que sea una política estable, independiente de los gobiernos de turno", apuntó.

EMPLEO REGIONAL

Durante el encuentro el tema del desempleo regional, que supera el 9%, fue uno de los grandes temas a tratar, sumado a la incertidumbre que existe en algunos rubros productivos como la pesca debido a las recientes legislaciones.

En esa línea, Montes aclaró que "no podemos conformarnos con estos números, tenemos que aspirar a más, tenemos que retomar la senda de crecimiento de la Región, y aunque de repente no nos damos cuenta de lo que hacemos, hemos tenido una serie de eventos en la última semana de debate sobre este tema del crecimiento desde distintos puntos de vista, de distintos círculos de interés, y hoy día los trabajadores a través de sus organiza-

ciones sindicales están dando su opinión fuerte y clara en la suma".

CRECIMIENTO

Iván Montes fue claro en decir que Biobío tiene posibilidades para crecer. "Hay una serie de propuestas que se hicieron en la primera parte del trabajo en materia de reforestación, que es fundamental, aumentar tanto las hectáreas como la cantidad de plata que se va destinar para esto, focalizado en las pymes. En materia de la industria pesquera, eliminar la incertidumbre respecto, por ejemplo, a las leyes de pesca, aumentar la producción de consumo humano en la pesca", dijo.

También destacó que en materia portuaria se debe ampliar la visión a Argentina y seguir explorando las oportunidades con Neuquén en temas de petróleo y gas natural, además de las energías renovables. "Yo diría que una mirada común es agilizar los permisos de los proyectos, traer inversión extranjera y nacional también, y cuidar la industria en general, que es como son los grandes parámetros que hoy día tenemos", acotó.

TRABAJO CONJUNTO

El gobernador regional, Sergio

3

sectores productivos fueron identificados como estratégicos durante el encuentro, como son la pesca, forestal y energía.

Giacaman, destacó el rol de la Mesa por la Defensa del Empleo en la zona e instó a cuidar dicha instancia y generar colaboraciones. "Desde el Gobierno Regional les planteamos la necesidad de mirar los desafíos que tiene la Región de aquí al 2050, en lo que va a ser el Plan Biobío 50, y en cómo se recogen iniciativas que se han planteado desde el plan de fortalecimiento regional. La Región del Biobío requiere unidad, al empresario, a los trabajadores, al mundo público, a los políticos, todos involucrados para poder salir juntos de la crisis que enfrentamos y para eso desde el Gobierno Regional estamos disponibles", dijo.

El delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, agradeció a los sindicatos y su rol para el desarrollo del plan, señalando que "le hemos dado las gracias porque ese trabajo lo han encabezado, lo han empujado permanentemente (...) y cuando ha habido dificultades ellos tienen la franqueza, en estas conversaciones con el Gobierno, plantearlas, señalarlas, pero siempre desde un espíritu constructivo".

Las organizaciones sindicales destacaron el Plan de Fortalecimiento Industrial y lo calificaron como su marco regulatorio para avanzar.